

Dimanche 31 mars 2024 : PÂQUES
Baptême d'Hornella KUISSOU TAYOU

➤ Accueil : Abayomi

➤ ***Jeu d'orgue***

➤ *Invocation – Salutation – Proclamation de Pâques*

Le Christ est ressuscité ! Il est vraiment ressuscité, Alléluia !

Ce cri de Pâques retentit aujourd'hui dans le monde entier.

Nous fêtons Jésus, le Christ, relevé d'entre les morts. Il est bien vivant !

Le Seigneur a fait ce jour, il est nouveau !

Dieu soit loué !

Nous sommes réunis pour accueillir la joie, pour accueillir la puissance de vie que Dieu veut nous communiquer, pour renforcer notre espérance.

Oui, Jésus vivant veut nous rendre bien vivants par l'Esprit.

La mort est morte, le juste triomphe. Un monde nouveau est sorti du tombeau.

Un jour se lève, pareil aux autres jours,

Mais, aujourd'hui, pourtant, un soleil apparaît qui n'aura pas de soir ; et une vie éclate qui ne marche pas vers la mort.

C'est Pâques, l'amour avait raison. En cette nuit, l'impossible a été traversé pour nous, désormais l'espérance est possible !

Ce jour est LE jour de la Foi et de l'Eglise !

Ce jour est la fête des fêtes, le cœur de notre foi !

L'inouï de Dieu qui fait irruption dans nos vies.

Chacun de nos dimanches se ressource dans la fête de ce jour.

Chacune de nos vies se fonde dans ce jour.

En ce jour, notre engagement de baptême est renouvelé.

➤ *Louange*

Matin de Pâques !

Nous sentons en nous couler la vie.

Nous sommes éveillés, conscients, vivants !

Il reste pourtant en nous un écho, l'écho de tous les adieux, de toutes les séparations ;

l'écho, le souvenir de toutes nos larmes et de nos deuils ;

que pourrions-nous encore ajouter ?

Matin de Pâques !

En ce matin, la vie nous est rendue !

Maintenant, en ce moment même, nous recevons notre part d'une liberté nouvelle !

Nous sommes libres !

Libérés des contraintes du pourrissement et de la mort.

Libérés de la solitude ! Nous ne sommes plus perdus !

Matin de Pâques !

Voici que naît la certitude de la vie de l'amour, de la confiance !

Oui, nous pouvons nous réjouir... Oui, nous pouvons être heureux !

Oui, il nous faut chanter ! Il faut que cela sonne, dans nos temples, dans nos maisons, dans nos cœurs et dans nos vies.

Entonnons donc tous, tous d'un même cœur, les hymnes de la vie !

Non ! Nous ne mourrons pas ! Mais tous nous allons vivre : Si Jésus est vivant,

Nous aussi nous vivons ; car la mort, la mort elle-même, la mort ne peut plus rien !
 Ni contre toi, ni contre moi ; Elle ne nous gardera pas.
 C'est ça que je veux croire : là sont ma confiance et mon espérance,
 même dans le grand malheur,
 même quand mon corps tremble, quand il s'affole, sentant venir sa fin.
 Car Christ a vaincu la mort! Elle n'a plus de pouvoir !
 Pour notre raison, c'est fou. C'est follement merveilleux!
 Rien de pareil ailleurs,
 Rien qu'on puisse comparer !
 Mais ce n'est pas trop beau :
 Ni trop beau pour être vrai, ni pour notre cœur, ni pour notre foi.
 Oui, c'est ici, c'est maintenant la journée que Dieu a faite.
 Lui seul pouvait la faire ! Jésus-Christ, pierre de base, fondement de toute vie.
 Jésus-Christ, clef de voûte, Christ qu'on n'a pas voulu, mais que Dieu a choisi.
 Oui, Dieu l'a bel et bien choisi!
 Jésus-Christ nous porte, à travers la mort, Il nous porte vers la vie.
 Loué sois-tu Seigneur !

➤ **ALL 34/11 : 1,2,3 « Jésus sort de la tombe »**

➤ Sortie des enfants (CDE : Christelle et Queren – Benjamins : Mireille) - **Jeu d'orgue**

➤ **Liturgie du Baptême d'Hornella**

1. Introduction : IDT

* Aujourd'hui, nous avons la joie d'accueillir une nouvelle soeur parmi nous.
 Hornella demande à être baptisée et à entrer dans la communion de l'Eglise.
 Hornella, nous sommes heureux de ta démarche : elle est réponse à l'appel que tu as reçu.
 Dieu t'a guidée jusqu'ici pour vivre selon l'Evangile, et il te conduira encore plus loin. Déjà tu
 as fait route avec le Christ. Avec lui, tu as appris à mieux connaître Dieu, à l'aimer, et à aimer
 ton prochain comme toi-même.

* Présentation brève du cheminement : Il y a un an et demi, Kelz le fils d'Hornella et Cyrille a
 été présenté à la communauté et a reçu la bénédiction de Dieu.

Cette démarche parentale a réactivé chez Hornella le désir de mieux connaître la Bible, le
 Christ, et le souci de murir sa foi. Elle a décidé d'entamer un KT d'adulte.

Pendant tous ces mois nous nous sommes retrouvées une à 2 fois par mois pour échanger
 sur les grandes questions de la foi.

L'appel intérieur à un engagement plus concret dans la foi, à la suite de notre Dieu s'est
 précisé.

La demande du baptême s'est affinée et se concrétise ce matin, en ce dimanche de Pâques,
 jour ô combien propice à cet engagement, où nos vies sont refondées dans la mort et la
 résurrection du Christ.

2. Instruction : FG

Frères et soeurs, au moment de célébrer le baptême d'Hornella, écoutons l'enseignement
 donné par l'Eglise.

**« Il y a un seul Seigneur, une seule foi, un seul baptême, un seul Dieu et Père de tous, qui
 est au-dessus de tous, parmi tous et en tous »** (Eph 4 : 6)

Nous sommes appelés à être les enfants de Dieu, les héritiers de sa gloire avec le Christ.

De ce Père, nous sommes tous enfants par la foi en notre Seigneur Jésus.

Lorsque nous sommes baptisés, nous participons à sa mort et à sa résurrection. Il a dissipé nos ténèbres et nous revêt de sa lumière.

Par notre baptême, en Christ nous formons un seul corps. En lui, nous partageons une seule espérance.

Le baptême n'est pas une initiative humaine. Il est célébré de la part de Dieu. Il a lieu en sa présence et nous lie à lui. Dans les circonstances difficiles de la vie, le baptême nous rappelle qu'en Dieu est notre appui.

Hornella va être baptisée au nom du Père : comme Dieu a conduit son peuple à travers la mer Rouge, de l'esclavage vers la liberté, il veut nous libérer et nous conduire vers une vie nouvelle.

Hornella va être baptisée au nom du Fils : cette nouvelle naissance ne peut s'accomplir que dans le Christ qui a vécu, qui est mort et ressuscité pour nous. Ainsi que nous y invite l'apôtre Paul, reconnaissons-nous comme morts au péché et vivants pour Dieu en Jésus Christ.

Hornella va être baptisée au nom du Saint-Esprit : comme l'eau tombant sur le sol desséché fait germer la graine, le Saint-Esprit veut faire jaillir en l'homme la vie nouvelle : au lieu du doute : la foi, au lieu de la résignation : l'espérance, au lieu de l'égoïsme : l'amour.

Le baptême nous rappelle et nous rend présente cette action du Père et du Fils et du Saint-Esprit. A nous de laisser Dieu transformer tous les jours notre vie.

Par notre baptême, en Christ nous formons un seul corps. En lui, nous partageons une seule espérance.

Ce qui est offert et promis ici, par ces paroles jointes à l'eau, ne peut être pleinement reçu que dans la foi. Cependant, le baptême demeure toujours un trésor inépuisable.

3. Paroles d'institution IDT

Hornella, c'est dans l'obéissance à l'ordre du Seigneur et confiants en ses promesses que nous allons te baptiser. Au moment de monter vers son Père et notre Père, le Christ ressuscité déclare :

« Toute puissance m'a été donnée dans le ciel et sur la terre. Allez parmi tous les peuples, et faites des disciples, baptisez-les au nom du Père et du Fils et du Saint-Esprit, enseignez-leur à garder tout ce que je vous ai commandé. Et voici, je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin du monde. » (Mt 28 : 18-20)

4. Témoignage d'Hornella

J'ai grandi dans une famille chrétienne de confession protestante. Mais papa n'a pas voulu nous baptiser enfants, il disait qu'il laisse le choix à chacun d'entre nous de grandir et de faire son choix, chose qui m'a donné la facilité à aller dans des églises catholiques comme dans les églises protestantes. Mais il y a de cela quelques années j'ai rencontré mon fiancé et lui aussi est de confession protestante. Le meilleur était que lui allait à l'église ; bon j'ai pas hésité à venir avec lui tous les dimanches que je pouvais. Ça fait 2 ans que je me suis dit que je veux continuer dans l'église protestante, je veux éduquer mes enfants dans la crainte du Seigneur. D'où mes échanges avec pasteur Isabelle pour ma préparation au baptême. Pendant ces 2 années d'échanges avec le pasteur Isabelle, j'ai appris et compris beaucoup de choses sur la naissance de Jésus, sur la vie en communauté, sur la vie de Jésus et sur l'église protestante. Et je peux vous dire aujourd'hui que c'est avec joie que je reçois mon baptême

afin de lier ma vie au parcours du Seigneur Jésus, de naître de nouveau, ceci librement, et dans l'engagement de ma foi.

5. Epiclèse : IDT

Prions :

Seigneur, notre Dieu, au commencement du monde, ton Esprit planait sur les eaux. Tout au long de l'histoire du salut, par l'Esprit et par l'eau, tu as manifesté ta grâce : au travers de la mer Rouge, tu as libéré ton peuple de l'esclavage, et au travers du Jourdain tu l'as fait entrer dans la terre promise ;

c'est dans l'eau du Jourdain que Jean a appelé ton peuple à la repentance et a baptisé ton Fils bien-aimé.

Que l'Esprit saint qui est descendu sur ton Fils fasse naître Hornella à la vie nouvelle.

A toi la puissance et la gloire, aux siècles des siècles. Amen.

6. Acte de baptême

Hornella, veux-tu être baptisée ?

- R. : Oui, je le veux !

Hornella, je te baptise au nom du Père et du Fils et du Saint-Esprit.

Imposition des mains : Pour toi, Jésus le Christ est mort et ressuscité !

Que le Dieu trois fois saint te garde pour la vie éternelle.

Dieu dit : « Je serai pour toi un Père, et tu seras pour moi une fille ». Nous sommes enfants de Dieu. Qu'il te conduise sur le chemin de vie dans sa paix, sa force et sa joie.

7. Engagements

Le Seigneur Jésus nous dit dans l'Évangile :

« Si un homme/une femme ne naît d'eau et d'Esprit, il ne peut entrer dans le Royaume de Dieu ».

- *A Hornella:*

Hornella, tu viens de recevoir le baptême, prends-tu l'engagement de rester fidèle à l'appel que tu as reçu, de suivre Jésus Christ en aimant Dieu et ton prochain comme toi-même ?

Si telle est ta promesse, réponds : « Oui, avec l'aide de Dieu ! »

R. : Oui, avec l'aide de Dieu !

Tu as été instruite dans l'Église, veux-tu continuer à y vivre comme un membre fidèle toujours invitée à prendre part au Repas du Seigneur ?

Si telle est ta promesse, réponds : « Oui, avec l'aide de Dieu ! »

R. : Oui, avec l'aide de Dieu !

- *à l'assemblée*

Vous tous qui êtes baptisé.e.s, accueillez avec joie Hornella comme un nouveau membre de l'Église. Elle est invitée désormais à prendre part au Repas du Seigneur.

8. Exhortation à l'amour fraternel

Frères et soeurs, regardez désormais Hornella comme un membre du Corps du Christ. En effet, comme l'écrit l'apôtre Paul : « **Nous avons tous été baptisés dans un seul Esprit pour former un seul corps.** » (I Cor 12 : 13)

9. Prière FG

Père tout-puissant, notre créateur, tu nous as fait renaître d'eau et d'Esprit. Aujourd'hui, tu ajoutes Hornella au nombre des tiens. Grâce te soit rendue, Seigneur.

R. : Béni sois-tu, Seigneur !

Jésus Christ, Fils unique du Père, tu nous as aimés et tu nous as choisis pour que nous allions et que nous portions du fruit. Grâce te soit rendue, Seigneur.

R. : Béni sois-tu, Seigneur !

Esprit saint, Esprit d'amour, tu es venu en nos coeurs pour y faire éclore l'espérance et la paix du Royaume. Grâce te soit rendue, Seigneur.

R. : Béni sois-tu, Seigneur !

Seigneur, notre Dieu, rends-nous fidèles à l'alliance de notre baptême. Accomplis en nous ce que tu as commencé, et fais de nous des témoins de ton amour éternel.

R. : Amen.

10. Remise du cadeau

11. Chant de la Chorale « Moi j'ai décidé de suivre Jésus »

➤ Prière d'illumination : FG

Seigneur de la vie,

Nous nous tournons vers les Ecritures pour y déceler une parole de vie pour nous, pour ici et maintenant. Envoie sur nous ton Esprit saint et donne-nous ta sagesse, afin que cette parole soit pour nous comme une source à laquelle nous venons ensemble nous abreuver, une flamme étincelante auprès de laquelle nous réchauffer, une boussole pour nous guider sur notre chemin de vie. Amen.

➤ Lectures bibliques : Aurélien Zinco

- Ro 6 : 3-5
- Marc 16 : 1-8

➤ **ALL 34 :15 : 1,3,5 : « Mon rédempteur est vivant »**

➤ Méditation (voir pp 10 ss)

➤ **Jeu d'orgue**

➤ **Chant de la Chorale : « O Jésus mon Sauveur »**

➤ Liturgie de Cène

- **Préface**

Il est vraiment juste et bon de te rendre grâce, Seigneur, en tout temps, mais plus encore en ce jour où le Christ, notre Pâque, a donné sa vie pour tous les hommes.

Le vieux monde disparaît, tout est renouvelé.

Le Christ est ressuscité, notre vie est restaurée.

C'est pourquoi le peuple des baptisés, rayonnant de la joie pascale, exulte par toute la terre.

Tu nous rassembles ici, dans la communion des croyants de tous les lieux et de tous les temps, dans le souvenir de celles et ceux qui nous ont précédés auprès de toi, et dont la foi nous inspire.

Nous te rendons grâce pour ce temps nouveau que tu inaugures, où chacun.e trouve sa place, car tu nous précèdes sur nos routes de Galilée et tu nous éclaires sur nos missions.

- **Rappel institution** FG

Le Seigneur Jésus, la nuit où il fut livré, célébra la Pâque avec ses disciples. Pour lui aussi, c'était un repas de célébration, un temps de réjouissance en souvenir d'une libération, de la délivrance de tout un peuple sauvé par son Dieu.

Pendant ce repas de fête, il prit du pain, comme toujours il rendit grâce au Seigneur pour cette nourriture quotidienne, puis il le rompit et le donna à ses disciples en disant : « Prenez et mangez, ceci est mon corps donné pour vous. Vous ferez cela en mémoire de moi. ».

Un peu plus tard, il prit une coupe de vin. Encore une fois, il rendit grâce au Seigneur et la donna à ses disciples en disant : « Buvez-en tous, car ceci est la coupe de mon sang, le sang de l'alliance nouvelle et éternelle, versé pour vous et pour une multitude pour le pardon de péchés. Vous ferez cela en mémoire de moi. »

Entouré de ses amis, il célébrait le Dieu qui donne la victoire à son peuple. Entouré de ses proches, il s'est livré pour donner la vie à ceux qui croient en lui. Il a donné son corps et versé son sang pour qu'à notre tour nous puissions fêter sa victoire sur le péché et sur la mort.

- **ALL 34/04 : 1,4,5,6 : « Chrétiens, chantons le Dieu Vainqueur »**

- **Epiclèse** FG

Par ce repas que nous allons célébrer nous aussi, nous faisons mémoire de sa résurrection, de sa victoire sur la mort qu'il a endurée pour nous sauver et qu'il a surpassée pour apporter une abondance de vie à l'humanité.

Dans l'attente de son retour glorieux, nous demeurons unis dans la joie de Pâques et nous le prions d'envoyer son Esprit saint pour qu'il nous unisse aussi à lui, par son corps et par son sang.

Que cette communion au corps et au sang du Christ nous transforme, qu'elle renouvelle en nous la vie et nous fasse goûter, déjà, aux prémices de son Royaume.

Que toute gloire soit
à Dieu, notre Père,
et à Jésus, le Christ, notre Sauveur
dans l'unité du Saint-Esprit,
maintenant et à jamais.
Amen.

- **Invitation**

« Nous cherchons la vie
Voici le pain du Christ
Nous cherchons la joie
Voici le vin du Christ
Nous cherchons le bonheur
Voici la paix du Christ
Nous cherchons des sœurs et des frères
Voici le repas du Christ
Nous cherchons le Royaume
Voici la présence du Christ
Venez car tout est prêt » (Henri Capiou)

(plats de pain à se passer en conscience de partager ici le corps du Christ.

Coupes rouges en plastique : jus de raisin

Coupe en verre transparent : vin

L'invitation à participer au repas vient du Christ, elle est pour chacun.e qui reconnaît ds le pain et le vin le corps et le sang du Christ – que personne ne mette d'obstacle à un appel qui vient du Christ)

- **Fraction - communion – jeu d'orgue**
- **Actions de grâces- intercession** FG

Dieu notre Père,
en ce jour nous célébrons
la victoire de la vie sur toute mort.

Par cette communion,
tu fais jaillir en nous l'espérance :
rien ni personne
ne pourra désormais nous séparer de toi.

À toi la gloire,
à nous la joie,
maintenant et à jamais. (Liturgie luthérienne UEPAL)

C'est dans cette espérance et avec reconnaissance que nous te prions pour nous, pour notre prochain et pour notre monde :

Seigneur notre Dieu,
Nous te prions pour tous les Chrétiens à travers le monde qui célèbrent aujourd'hui ta résurrection dans la joie et l'espérance.
Que cette célébration les libère de la peur, que leur témoignage apporte consolation et joie dans ce monde et qu'ils rayonnent ainsi de ta lumière.

Nous te prions pour ton Eglise et plus particulièrement pour notre communauté,
Que ton Souffle la dynamise et la vivifie. Que le voile de nos illusions et de nos indifférences se déchire. Et que ta résurrection soit pour toujours une source intarissable de notre espérance.

Nous te prions pour notre monde, qui vit un niveau de développement plus élevé que jamais et qui en même temps fait face des dangers et des soubresauts existentiels.
Que les dirigeants et les citoyens de ce monde prennent conscience des beautés, des richesses et des bénédictions de ce monde, qu'ils trouvent en eux la reconnaissance pour ta Création et soient ainsi transformés pour en prendre soin et devenir des forces de vie.

Nous te prions pour toutes les personnes en souffrance, isolées, malades ou en deuil.
Que la tendresse de ton cœur et la joie de ta victoire sur la mort soient pour eux source de réconfort dans cette vie. Qu'elles puissent trouver auprès de toi un cœur aimant pour les consoler, un bras sûr pour les relever et un esprit vivifiant pour les remettre en marche sur le chemin de la vie.

Seigneur, nous te remettons toutes ces prières, nous te remettons notre monde, notre prochain, et nos destinées. Que ta volonté soit faite, et que nos existences soient ainsi fidèlement engagées et guidées par ta volonté, dans la reconnaissance pour ta Création, dans l'espérance de ta résurrection, et dans la joie de ta présence parmi nous.

- **Retour aux places**

- Offrande : annonce – récolte – Jeu d’orgue – Prière par Elie
- Annonces : Abayomi
- Félicitations à Hornella pour son baptême - remercier la chorale et les personnes qui se sont mobilisées pour le bon déroulement du culte (Philippe N, les préparateurs de la Cène, les monitrices Benj et CDE, les fleuriste et préparateurs du verre de l’amitié, organiste, personne à la technique, ...)
- Dimanche de Pâques : après culte festif avec ce qui aura été apporté.
- Mardi 2/4 : Bureau de consistoire
- Jeudi 4/4 : 12h30 : Midi de la Bible « L’espérance en action » : IDT et Eric Degimbe de la Communauté de la Poudrière à Bruxelles, communauté qui accueille des personnes en déroute et les aide à se réinsérer grâce à la vie communautaire et au travail. VENEZ NOMBREUX !
- Jeudi 4/4 : 19h30 : Tournée de la Cellule du Cœur – circuit gare centrale
- Vendredi 5/4 : 17h30 : Culte d’actions de grâce pour la vie de la maman de Marlyse Kemajo, Marthe TCHAKOUNTE.
- Dimanche 7/4 : 10h30 : culte – 13h : rencontre inter-consistoires Musée Botanique – 15h : installation du nouveau pasteur de l’Eglise protestante d’Ixelles, Jean Luc Ramanantomboisoa – en l’église du Musée qui accueille la paroisse pour l’instant.
- Annonce pour la double Assemblée d’Eglise (voir texte en p 13)
- Exhortation-bénédiction
 - *« N’ayez pas peur ! Vous cherchez Jésus de Nazareth, celui qui a été crucifié ? Il est ressuscité, il n’est plus ici. Voyez l’endroit où on l’avait déposé. 7 Et maintenant, allez dire à ses disciples, et aussi à Pierre, qu’il vous précède en Galilée ; c’est là que vous le verrez, comme il vous l’a dit » (Mc 16 : 6-7)*

Dans la nuit de Pâques, Dieu a défait la mort ! Alléluia !

C’est un Dieu vivant qui nous précède sur les routes de Galilée,

Ce sont les vivants dont il nous faut prendre soin, dans la diversité des souffrants de ce monde.

Christ nous conduit, nous guide, nous assure et nous inspire,

dans les mots à dire et les gestes à poser,

pour proclamer l’espérance en action !

- Que l’amour de Jésus-Christ notre lumière nous accompagne et nous rende nous-mêmes rayonnants et fraternels.

Allons dans la joie du Seigneur Ressuscité !

- **ALL 34/18 : 1,2,3 « A toi la gloire »**
- **Chant de la Chorale : - Yezu Azali Awa**

Annonces :

Proposition de texte d'annonce de la double Assemblée d'église du 28/04/2024

Le 28 avril prochain nous aurons notre Assemblée d'église de Printemps.

En réalité, nous aurons une double Assemblée d'église ce jour-là:

- l'Assemblée d'église extraordinaire, dont l'ordre du jour comportera un point unique: l'élection de Florian GONZALEZ au 2ème poste de pasteur vacant au sein de notre Paroisse.

S'ensuivra directement:

l'Assemblée d'église financière, dont l'ordre du jour portera notamment sur la présentation et le vote du projet de budget 2024 et du compte 2023 ainsi que l'élection de Mario CAMPOT pour un **troisième** mandat au Consistoire **et de Luciole Dubois pour un second mandat à la Diaconie**

Attention, les règles de majorité seront différentes pour ces deux Assemblées d'église.

Pour l'Assemblée d'église financière ordinaire, les décisions que nous prendrons lors de celle-ci, ne seront valides que si chacune obtient la majorité absolue des voix valablement exprimées, c'est-à-dire au moins la moitié des votes. Pour prendre un exemple, si 4 personnes participent au vote du budget, il suffira ici qu'il y ait 2 personnes qui aient voté oui pour que notre budget 2024 soit approuvé.

Pour l'Assemblée d'église extraordinaire, au cours de laquelle nous allons élire notre 2ème Pasteur, la règle de majorité est différente puisque pour l'élection d'un pasteur, la majorité requise par notre Règlement paroissial est de 3/4 des voix exprimées (**les bulletins blancs et nuls sont pris en compte dans ce calcul**). **Qu'est-ce que cela signifie?** Je reprends mon exemple de 4 personnes qui votent. Pour que Florian GONZALEZ soit élu pasteur de notre Paroisse le 28 avril prochain, il faudra que sur ces 4 personnes ayant voté, 3 personnes au moins aient voté pour lui. Par contre, si sur les 4 personnes ayant voté il y a 2 votes pour Florian, 1 bulletin nul et une abstention, Florian ne sera simplement pas élu pasteur.

Soyons attentifs à ces règles de majorité et à leurs subtilités.

Si l'une ou l'autre de ces règles ne vous semble pas claire, ou si vous souhaitez simplement avoir des précisions sur l'assemblée d'église à venir, n'hésitez pas à vous rapprocher d'un membre du Consistoire.

Méditation

Quel bien morne début de journée pour les 3 femmes qui se rendent à la tombe, au lever du soleil !

Même si la lumière se lève sur les alentours de Jérusalem, en leur cœur, en leur esprit - en leur corps même peut-être, tellement la douleur de la séparation est brûlante et déchirante - les ténèbres continuent de régner.

En ce premier jour de la semaine, alors que chacun, autour d'elles, repart vaquer à ses occupations après la joie et les réjouissances de la fête de Pâque, le vide et le manque occupent douloureusement le cœur, l'esprit et le corps de ces trois femmes.

Quel contraste entre ce que ressentent « les autres » autour d'elles, leur légèreté probablement, une certaine insouciance - peut-être indifférence - et ce qu'elles portent comme fardeau, comme désillusion, comme incompréhension de ce qui vient de se passer en cette fin de semaine, dans la violence et le déferlement de haine.

Quel sentiment d'étrangeté entre leur environnement et leur réalité intérieure, entre ce qui « vit » autour d'elles, et ce qui est « mort » en elles ... comme ce que nous pouvons nous-mêmes vivre à la suite d'une rude épreuve : avoir été bien entouré.e.s au moment de l'épreuve et puis « se sentir seul.e.s », quand les activités reprennent pour tous, que « la vie continue » pour les autres et reprend ses droits.... Mais que la mort continue de nous faire mal ... Sentiment d'étrangeté, de solitude dans la douleur, d'abandon dans l'incompréhension de ce qui survient

Les trois femmes marchent pour venir « faire » quelque chose, ne pas rester dans l'inactivité qui alourdirait leur sentiment d'impuissance face au drame.

A l'ouverture des boutiques, elles ont acheté les aromates nécessaires à l'embaumement de Jésus. Elles viennent accomplir le rite incontournable de l'hommage rendu au défunt – de tout temps, l'humain a pris soin de ses morts.

Or, arrivées au tombeau, elles le découvrent déjà ouvert, un jeune homme bien vivant, assis là, comme attendant leur venue pour leur parler et leur adresser les mots qui correspondent à leur situation du moment :

Un message en 3 verbes :

- N'ayez pas peur !
- Allez dire !
- Vous le verrez..

1°) N'ayez pas peur ?! : Facile à dire !

Venir rendre les honneurs à un proche placé dans une tombe et réaliser que celle-ci est ouverte, LA mort disparue et la VIE qui l'a remplacée, qui l'a supplantée ... oui, il est normal d'être épouvantées et effrayées ... Comment notre esprit pourrait-il concevoir cela ?

Mais ce n'est probablement pas notre esprit qui doit concevoir ou comprendre, c'est bien plutôt notre cœur, notre vie, notre foi, qui sont appelés à entrer dans cette autre logique !

Voici le cœur du message de Pâques :

- ne pas avoir peur de la vie, ne pas avoir peur de la mort,
- ne pas avoir peur de ce Dieu qui nous surprend et nous déloge sans cesse de là où l'on cherche à s'installer !
- ne pas avoir peur des aventures dans lesquelles il nous entraîne !
- ne pas avoir peur de son prochain, différent, ne pas le voir comme une menace,
- ne pas avoir peur de nous-même, de qui nous sommes, de ce dont nous sommes constitué
- en forces et faiblesses, en ombres et lumières, en potentialités et en manques ...

Ne pas avoir peur de cette Vie que Dieu nous donne de toucher en ce Christ vivant à jamais !

N'ayez pas peur !

Plutôt regarder nos peurs, les observer, les accueillir en vérité,

les déposer devant Celui qui est paix dans nos luttes, et nourriture nos déserts !

Les exposer dans une prière de confiance et d'abandon.

Se reconnecter avec la source de Vie et le suivre ... car la suite du message c'est :

2°) Allez dire !

« *Allez dire à ses disciples et à Pierre qu'il vous précède en Galilée* » (Mc 16 :7)-

Regarder nos peurs, les accueillir, les exposer, les traverser pour nous remettre en route, malgré les forces d'immobilisme qu'elles peuvent engendrer,

Oser parler alors et se rendre « en Galilée ».

La « Galilée » c'est le lieu de l'enfance de Jésus, où il a grandi, la province où se trouve Nazareth. C'est le lieu d'où il ne peut apparemment rien venir de bon ... «*Peut-il venir quelque chose de bon de Nazareth ?*» demandera Nathanaël à Philippe (Jn 1 : 46) –

La Galilée c'est le lieu méprisé, à la « mauvaise réputation », la « Galilée des nations », de celles et ceux qui pendant un temps étaient infréquentables, gardés à distance, au langage rude et grossier, sans culture, à la doctrine peu orthodoxe, bref, pas un lieu à fréquenter pour un bon juif du Sud...

La Galilée, c'est pourtant le lieu du début du ministère de Jésus, c'est le lieu où il a été baptisé, où il a été tenté, où il a rencontré ses disciples et les a appelés, où il a croisé des femmes et des hommes en souffrance, malades, paralysés, maintenus à distance.

C'est sur ces routes de Galilée, dans ces villages, ces rues, ces maisons qu'il a regardé ces femmes et ces hommes, qu'il les a écoutés, soignés de sa présence, guéris, remis en route, rétablis dans leur dignité, réinsérés dans le tissu familial, social, religieux...

C'est là qu'il a enseigné, qu'il a apaisé les craintes (tempête apaisée), qu'il a nourri les foules, qu'il a été lui-même obligé de changer de regard d'élargir la vision de son ministère (femme cananéenne), qu'il a par 3 fois annoncé sa mort ET sa résurrection, qu'il a été transfiguré... avant de monter à Jérusalem pour sa passion.

La Galilée c'est le lieu où il a fait connaître le Dieu de la Vie !

Il n'a passé qu'une semaine à Jérusalem, pour accomplir, mener à terme, sa mission.

Tout le reste de son ministère d'ouverture, d'accueil et de don, il l'a vécu EN GALILEE !

C'est là le lieu de sa présence et de son engagement, car cette région ouvre à l'universel !

C'est là qu'il nous « pré-cède », qu'il marche « devant nous », pour nous engager à le suivre, à le donner à voir – à l'honorer !

Les femmes étaient venues au tombeau avec leurs aromates pour embaumer Jésus ... elles voulaient embaumer le mort, mais il avait déjà été embaumé de son vivant !

Rappelons-nous l'épisode du « Mercredi Saint », à Béthanie, lorsqu'une femme était venue répandre un parfum de grand prix sur la tête de Jésus. Alors que les gens présents s'offusquaient en disant que ce parfum aurait pu être vendu et l'argent utilisé pour les pauvres, Jésus leur a répondu que son geste était un embaumement et que son geste était juste !

La femme de Béthanie a rendu hommage à un vivant, qui a accepté de donner sa vie, à affronter la mort pour la défaire, lui ôter son pouvoir aliénant, pour que cette vie se partage, se transmette, se donne sans retenue .

Il n'était donc plus nécessaire d'embaumer un mort !

En envoyant les femmes annoncer aux disciples - donc à nous aussi – d'aller retrouver le Christ en Galilée, **le jeune homme disait aux femmes que ce sont les vivants dont il faut désormais prendre soin**, ce sont ces hommes, ces femmes que Jésus croise

quotidiennement qui méritent notre empressement, notre service, notre hommage, notre regard, notre présence dans leur souffrance, sur un lit d'hôpital, dans une résidence de

personnes en fin de vie, notre écoute dans un tête à tête et un cœur à cœur, notre soutien pour créer du lien et sortir de l'isolement, notre engagement pour redonner la dignité, pour dénoncer les oppressions et les injustices, ..

C'est comme cela que nous rendrons hommage, que nous témoignerons de notre propre résurrection - en étant accrochés à Christ, comme l'indique Paul dans le passage de l'épître aux Romains que nous avons entendu :

« 3 Ignorez-vous que nous tous qui avons été baptisés en Jésus-Christ, c'est en sa mort que nous avons été baptisés? ⁴ Nous avons donc été ensevelis avec lui par le baptême en sa mort, afin que, comme Christ est ressuscité des morts par la gloire du Père, de même nous aussi nous marchions en nouveauté de vie. ⁵ En effet, si nous sommes devenus une même plante avec lui par la conformité à sa mort, nous le serons aussi par la conformité à sa résurrection. » (Ro 6 : 3-5)

En mettant nos pas dans ceux du Christ, nous vivons nous aussi en ressuscités, nous affirmons notre foi et notre conscience d'être des ressuscités, en témoignant de l'échec de la mort, malgré les tentatives de celle-ci de vouloir reprendre ses droits sur nous,

en replaçant LA VIE à sa juste place, ici et maintenant, malgré le mal, la violence, le terrorisme, la maladie sournoise, l'indifférence, l'obscurantisme, ...

Ce n'est pas au tombeau que nous trouvons le Christ et que nous pouvons l'honorer, mais dans les hommes et les femmes qui sont victimes des assauts de cette mort, dans nos villes et dans nos rues où déambulent celles et ceux qui cherchent l'élan de Vie. N'ayons pas peur de nous y lancer, car, dit le jeune homme,

3°) « Vous le verrez, comme il vous l'a dit » (v 7)

C'est une promesse, le Christ nous précède sur ces chemins, dans ces rencontres, dans ces tête-à-tête, il ouvre nos regards, il aiguise nos oreilles, il prépare nos cœurs à accueillir, accompagner, il inspire nos mots pour proclamer la Bonne Nouvelle de l'invitation à la Vie. La Vie de Dieu est présente dans le commun de nos vies, dans nos Galilées, dans la manière dont nous repoussons les assauts de la mort en prenant soin les uns des autres. Soyons assurés qu'il est à nos côtés ..

Peut-être nous faut-il un moment pour digérer cet inouï de Dieu ?

Les 3 femmes sont restées muettes nous dit le texte, incapables de partager tout de suite ce changement de perspective, tellement elles avaient peur ...

Oui, cela peut faire peur d'entendre que Dieu met la Vie, là où je vivais la mort – cela peut faire peur d'entendre que Dieu m'attend ailleurs que là où je pensais qu'il était. Cela peut faire peur de savoir que je suis « attendue au tournant » dans celles et ceux que je ne connais pas...

Mais le message de Pâques, pour les femmes comme pour nous, c'est que nous n'avons plus à avoir peur ni de la mort ni de la vie car Christ a vaincu l'une et qu'il remplit l'autre de sa présence.

« N'ayez pas peur ! Allez dire ! Vous le verrez ! »

Amen

Texte d'annonce de la double Assemblée d'église du 28/04/2024

Le 28 avril prochain nous aurons notre Assemblée d'église de Printemps.

En réalité, nous aurons une double Assemblée d'église ce jour-là:

- l'Assemblée d'église extraordinaire, dont l'ordre l'ordre du jour comportera un point unique: l'élection de Florian GONZALEZ au 2ème poste de pasteur vacant au sein de notre Paroisse.

S'ensuivra directement:

l'Assemblée d'église financière, dont l'ordre du jour portera notamment sur la présentation et le vote du projet de budget 2024 et du compte 2023 ainsi que l'élection de Mario CAMPOT pour un troisième mandat au Consistoire et de Luciole Dubois pour un second mandat à la Diaconie

Attention, les règles de majorité seront différentes pour ces deux Assemblées d'église.

Pour l'Assemblée d'église financière ordinaire, les décisions que nous prendrons lors de celle-ci, ne seront valides que si chacune obtient la majorité absolue des voix valablement exprimées, c'est-à-dire au moins la moitié des votes. Pour prendre un exemple, si 4 personnes participent au vote du budget, il suffira ici qu'il y ait 2 personnes qui aient voté oui pour que notre budget 2024 soit approuvé.

Pour l'Assemblée d'église extraordinaire, au cours de laquelle nous allons élire notre 2ème Pasteur, la règle de majorité est différente puisque pour l'élection d'un pasteur, la majorité requise par notre Règlement paroissial est de 3/4 des voix exprimées (**les bulletins blancs et nuls sont pris en compte dans ce calcul**). **Qu'est-ce que cela signifie?** Je reprends mon exemple de 4 personnes qui votent. Pour que Florian GONZALEZ soit élu pasteur de notre Paroisse le 28 avril prochain, il faudra que sur ces 4 personnes ayant voté, 3 personnes au moins aient voté pour lui. Par contre, si sur les 4 personnes ayant voté il y a 2 votes pour Florian, 1 bulletin nul et une abstention, Florian ne sera simplement pas élu pasteur.

Soyons attentifs à ces règles de majorité et à leurs subtilités.

Si l'une ou l'autre de ces règles ne vous semble pas claire, ou si vous souhaitez simplement avoir des précisions sur l'assemblée d'église à venir, n'hésitez pas à vous rapprocher d'un membre du Consistoire.